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啟德開新醫院 九龍聯網重劃
梁智仁：制度行之有效 冀更有效分配資源

醫護人手是醫療服務
的靈魂，惟公立醫生人
手緊絀問題需等待2015
年新畢業醫科生增至
320人才能逐步紓緩。
梁智仁指，醫管局短期

會聘請海外醫生、兼職醫
生，填補人手空缺。另外，
他亦會繼續推動跨聯網專科
轉介服務，又期望政府推動
的自願醫療保險計劃，可有
效分流已購買醫保的病人至
私家醫院。
海外醫科畢業生擬回港考

取執業資格的人數近年倍
增，惟能最終成功「過三
關」獲發執照的人卻寥寥可
數。醫務委員會早前宣布明
年起，執業試由以往每年1
次增至2次，以助更多海外
醫生加入本港醫療系統。
對於前主席胡定旭建議本

港豁免在英聯邦國家讀醫的
學生考執業試，曾任香港醫
務委員會執照組主席的梁智
仁不敢苟同，「我們並無刻
意增考試難度和排外之意。
考的是普通科，難度適合剛
畢業醫科生。畢竟，我們應
以病人的健康為依歸，而境
外的大學質素參差不齊，不
可單以地區區分醫科生需否
被考核」。
■香港文匯報記者劉雅艷
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醫管局在2001年推行聯網管理架構，梁
智仁認為，聯網的管理模式是「歷史

性的事」，而目前共設7個聯網依然行之有
效，「惟隨着人口特徵和分布、科技和醫療
服務發展的趨勢和改變，以往個別聯網的覆
蓋範圍已不合時宜」，導致出現跨區病人、
輪候專科門診時間長、聯網資源分配不均等
問題。

顧病人感受 重視復康服務
梁智仁不主張重整整個醫管局聯網或新增
聯網，反認為可把握在啟德發展區興建啟德
兒童專科卓越醫療中心，及構思在旁整合土
地興建全科醫院帶來的契機，重新劃分九龍
東、九龍中及九龍西3個人口密度較高的聯

網。他強調，病人的感受很重要，「第一，
可方便病人求診；第二，重新分流病人，令
病人分布更平均」。
醫管局初時劃分聯網，是以備有急症室服

務的大型醫院為主導，並以其他規模較小的
醫院作輔助。
梁智仁坦言，此劃分思維忽略了推展其他

專科醫療服務和分工。他指，醫管局應加強
復康服務方面的中央協調，建立全港性、涵
蓋各種疾病的復康聯網，一方面讓病人得到
更適切的照料，另一方面可紓緩醫院人流擠
迫的問題。

定3大任務 信機制傳承
醫管局主席一職任期2年，現齡71歲的梁

智仁定下3大任務，除了要向市民提供世界
級醫療服務，同時要着重訓練醫生及推動臨
床研究工作。改革目標有很多，但他相信，

轉變不需特定某人推動才可成功，「若大家
能訂立一套改革的機制，即使有人離開，必
定會有下一任主席接棒完成」。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）「改善醫管局服務不可能一朝一夕解

決」。醫管局聯網管理制度為人詬病，被狠批「山頭主義」嚴重，履新兩

周的醫管局主席梁智仁認為，制度行之有效，但認為藉着啟德發展新醫院

的契機，應重新劃分九龍東、九龍中及九龍西聯網，令病人及資源分配更

平均。雖然主席一職任期僅2年，但梁智仁相信，制定機制改善服務，即

使今屆完成不了，亦可傳承下任人選。

港青可申赴英工作假期
香港文匯報訊（記者文森）香港與英國昨日宣布
設立雙邊工作假期計劃，讓兩地青年參與。計劃將
於明年一月一日起生效。
勞工及福利局局長張建宗與英國駐香港及澳門總

領事吳若蘭在添馬政府總部會面時宣布有關消息。
張建宗對設立這個計劃表示歡迎。他說：「英國是
香港人旅遊的熱門地方之一。是次安排相信將進一
步加強兩地的雙邊關係。」
根據協議，香港的年輕人可申請英國的「青年流

動計劃」簽證，以獲許可在英國逗留最多至兩年。
其間可從事工作賺取旅費、修讀自資課程或參與義
務工作。每年給予香港特別行政區（香港特區）護
照持有人的工作名額有1,000個；持有英國國民（海
外）護照的人士，則沒有名額限制。
至於英國的年輕人，他們可申請香港的工作假期

簽證，以獲准在香港逗留最多12個月。期間亦可工
作賺取旅費或修讀自資課程。每年的名額為1,000
個。
英國是香港第九個雙邊工作假期計劃夥伴。自

2001年起，香港已先後與新西蘭、澳洲、愛爾蘭、
德國、日本、加拿大、韓國及法國簽訂同樣的計
劃。設立工作假期計劃的目的，是讓兩地青年藉着
在海外旅遊期間生活和短暫工作，體驗當地文化風
俗，擴闊視野。至今已有超過3萬名香港青年受惠
於上述八個工作假期計劃。

防曬缺鈣骨疏 「貪靚」青年高危
香港文匯報訊（記者 陳廣盛）不要以為骨質疏鬆

與年輕一族沒有關係，有專家提醒年輕的「貪靚一
族」都屬骨質疏鬆的高危人士。國際骨質疏鬆基金
會昨天公布2013年報告指，骨質疏鬆導致的各種骨
折，於亞洲日益嚴峻。另外，專家更警告隨着人口
老化，本港到2025年髖骨折人數將激增1.65 倍，建
議醫管局將骨質疏鬆列為優先處理病症。
香港骨質疏鬆學會會長何堯炘表示，現時本港不

少年輕女性都為了「貪靚」而盲目美白和瘦身，增
加了骨質疏鬆的風險。他解釋，維生素D對人體要
攝取鈣質有很大的幫助，而曬太陽正是吸收維生素
D最直接的方法，為了美白而擦過量防曬結果阻礙
吸收維生素D，鈣質吸收亦變得有限；過度瘦身令
體重過輕也會容易令人出現骨質疏鬆。
本港現時每年約有4,500宗髖骨折手術個案，醫療

開支逾4億元。81歲的何婆婆在2001年某天被人撞
倒在地上，劇烈的痛楚令她不能站立，要馬上送入
急症室，醫生發現她腰部脊椎第二節受壓及脊椎骨
折，經骨骼診斷掃描得悉是骨質疏鬆所致。住院期
間，何婆婆痛到完全不能走動，即使出院後半年都
要用拐杖行。她表示，當時每次走到大門開門給探
訪者都需要10分鐘，因此都不敢叫親友去探望她。
何婆婆在過去11年一直接受治療和定時運動，如耍
太極，現時情況終於得到控制。

髖骨折料激增 倡列優先病症
國際骨質疏鬆基金會的報告估計至2050年，全球
有超過一半髖骨折個案來自亞洲。何堯炘更警告隨
着人口老化，本港到2025年髖骨折人數將激增1.65
倍。 他批評政府一直忽視骨質疏鬆問題，病人輪候
檢查需時兩三年。他建議醫管局將骨疏鬆列為10大
優先處理病症、設立全港骨質疏鬆資料庫，再制訂
出整合治療的政策。他又呼籲市民每日應進行負重
運動最少半小時，在戶外活動吸收足夠維他命D及
鈣質，避免骨質疏鬆。

■梁智仁(中)表示會定下3大任務，除了要向市民提供世界級醫療服務外，同時要重訓練
醫生及推動臨床研究工作。 曾慶威 攝
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